

Zehn Jahre Bürgerstiftung Weingarten

Viele Projekte konnten verwirklicht werden



Am 15. Mai 2013 konnte – nach einer einjährigen Vorbereitungszeit unter der Leitung von Martin Springer – die Bürgerstiftung Weingarten gegründet werden. Ziel der Stiftung ist es, das Wohl der Bürger in vielfältiger Art und Weise zu unterstützen, die Stadt lebens- und liebenswert zu erhalten.

Mit einem Stiftungsvermögen von 89.051 Euro ging die Bürgerstiftung an den Start. Dank der großzügigen Übertragung von vier Eigentumswohnungen durch unsere Stifterin Brigitte M. Weizenegger liegt das Stiftungsvermögen

heute bei 1.025.779 Euro. Zwischen 2014 und 2022 hat die Bürgerstiftung 53 Projekte mit insgesamt 50.411 Euro unterstützt. Die größten Bereiche bilden „Bildung, Erziehung und Sport“ (38 Prozent) und „Bürgerschaftliches Engagement“ (17 Prozent).

Zu den Highlights gehören die Anschaffung zweier Defibrillatoren (Volksbank und Martinus Café) und die Instandsetzung des Grillplatzes Nessenreben. Kulturfestivals konnte die Stiftung über die Jahre mit über 6.000 Euro fördern. Unsere Schulen wurden mit Spielgeräten und bei Theaterprojekten sowie bei gezielten Förderprogrammen unterstützt. Für die Kinder- und Jugendarbeit konnten wir die Anschaffung des „Quatschmobils“ mitfinanzieren. Das Haus am Mühlbach konnte Computerbildschirme anschaffen. Die Tafel sowie die Hospizbewegung und die Bü-

cherei wurden mehrfach unterstützt. Auch Vereine wurden gefördert, so konnte beispielsweise eine Radballmaschine finanziert werden.

Ein besonderes Anliegen der Bürgerstiftung sind Menschen in sozialen Notlagen, hier wurde mit insgesamt rund 5.000 Euro geholfen. Hilfe ist in dringenden Fällen unbürokratisch möglich. Derzeit steht – Dank eines Vermächtnisses von 43.000 Euro – eine Fördersumme von über 100.000 Euro bereit. Damit beteiligt sich die Stiftung 2023 an mehreren Projekten und unterstützt beispielsweise den „Kick-Käfig“ mit 5.000 Euro. Als Beitrag zur Verkehrswende wird von der Bürgerstiftung eine Fahrrad-Reparatursäule aufgestellt.

Zum zehnjährigen Jubiläum wird im Stadtgarten ein Bewegungs-Parcours im Wert von 45.000 Euro installiert. Leider muss das Projekt „Wohnung zur Unterbringung schutzbedürftiger Frauen“ zurückgestellt werden, da es den finanziellen Spielraum übersteigt.

Um weiterhin Projekte zu ermöglichen, ist die Stiftung weiterhin auf Spenden und Zustiftungen angewiesen.

Weitere Informationen auf unserer Homepage:
www.buergerstiftung-weingarten.de

Spenden sind erbeten auf das Konto der Bürgerstiftung Weingarten
VR-Bank Ravensburg-Weingarten
IBAN 76 6506 2577 0815 8960 00

Text: Peter Didszun